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今日菏泽

身边

本报菏泽7月28日讯(记者 李
凤仪) 28日上午，山东省高招会专
科高职院校菏泽专场在将军苑开
幕。现场十分热闹，考生和家长们问
得最多的问题就是“专升本”，不少
考生和家长心中还是憧憬着上本
科，同时对就业前景问题十分关注。

“我女儿文科今年考了380分，
上本科是没指望了，她也不想复
读，所以我来看下，选择一个专业
就业前景好的学校去上算了。”家
住菏泽西关的王先生本着毕业后
好找工作的想法，最终对山东协和
学院的育婴专业达成意向。“上个
本科找工作门槛低一些，而且说出
去也比较好听。”市民赵女士告诉
记者，她的儿子是理科生，考了421

分。虽然没能达到二本线，但赵女
士还是希望孩子将来能拿到本科
文凭。“要么通过自考专升本，要么
读3+ 2计划。”赵女士一路咨询下
来，得出这样结论。

一学校招生负责人表示，家长
一般上来就问学校是民办还是公
办，是统招还是计划外招生，拿到的
毕业证是专科还是本科。“总之专业
情况和就业前景都是家长关注的问
题，说到底就是就业问题。家长有本
科情结也是想着毕业后好就业。”该
负责人总结。

同时，家长们普遍认为，本科
没戏了，专科不能再出纰漏，所以
带孩子一一咨询，听专家给出建
议。而各高校招办人员为了能够扩
大生源，也使出浑身解数，打出“本
科牌”和“就业牌”等吸引考生和家
长注意，介绍本校优势专业、就业
前景，对考生、家长关心的问题做
了详细回答。

问专科高招会

家长有“本科情节”

本报暑期公益大讲堂开讲

220000余余名名学学子子和和学学长长学学姐姐““面面对对面面””
本报菏泽7月28日讯(记者 李

凤仪) “学姐你好，我的英语平时
不好，但是抽出时间学英语就顾不
上数理化了，这该怎么平衡。”“学
长，我想问下，我往往订下目标做不
到咋办啊？”……28日，在本报暑期
公益大讲堂现场，多名高中生和名
校大一的学长学姐们抢着交流，气
氛十分活跃。

28日上午，本报暑期公益大讲
堂首站在菏泽联通公司成功举办，
现场来自山东大学、中国海洋大学、
武汉理工大学、江苏大学、中国矿业
大学、华东师范大学等多名大一优
秀学生来为高中生们分享自己学习
和生活心得，为高中生们答疑解惑。

“我今天想和大家探讨一下在

生活学习中‘懒’和‘勤’的关系，同
学们，你们平常是懒惰一些呢还是
勤快一些呢？……”华东师范大学
大一学生小李娓娓道来，在场200

余名高中生中引起了不少共鸣和
反响。

在互动环节，高中生们更是把
各种五花八门的问题抛出来和同龄
的学长学姐们交流，还不时发出会
心的笑声。“感觉特别舒畅，平时很
多问题和老师家长交流，他们总是
摆出一副训人的样子，而和学姐学
长们交流体会到了平等和尊重。”开
学要上高三的陆露告诉记者，更喜
欢这种倾听和交流方式。

开学要上菏泽一中高一的郭斌
告诉记者，通过暑期大讲堂，他提前

了解了高中生活，给自己在学习上
很多帮助，相信开学后的自己可以
更好地适应高中学习和生活节奏，
同时也对自己在高中学习的态度和
方法上有了启发。

本活动由齐鲁晚报·今日菏泽
和共青团菏泽市委联合主办。讲座
第二站在公园一号售楼处，时间为8

月3日上午8点半，第三站在领将帅
府售楼处，时间为8月11日上午8点
半，本活动为公益活动。

本次活动免费报名，咨询和报
名电话为6330008。此外欢迎加入高
中、大学交流QQ群：221768922，在群
里，高中生们可以将自己“迷茫”的
问题和众多优秀学长、学姐进行在
线交流和详细咨询。

爱心企业负责人将治疗费交到胡金起手中。 本报记者 周千清 摄

老老人人别别急急，，大大家家与与您您同同在在
菏泽爱心接力，为胡金起一家募捐近两万元，老人以瓜相谢被婉拒

在本报暑期公益大讲堂上，来
自名牌大学的大一新生们的讲课
和一对一交流受到了在场200余名
高中生的强烈反应和追捧。这种现
象引起了主办方的深思。

“很多学生平常和家长交流不
够，或者交流不畅，而在这里他们
把自己平常不愿意和家长沟通的
话题尽情地说出来了。”主办方负
责人表示，针对学生的需求，所以
邀请了部分名校大学生，同龄人交
流起来也特别开心没有代沟。

“回家后孩子说讲得挺好的，
下次还要去参加。我们家长也进行

了反思，很多问题确实没做到，我
平常和孩子妈妈都忙着工作的事
情，以为给孩子报上几个辅导班就
万事大吉了，其实孩子更希望和我
们交流啊。”陪孩子听完讲座的家
长王先生感叹，以后会尊重孩子的
独立性，平常多加沟通。

记者从活动主办方了解到，第
二站活动同样精彩，来自四川大
学、西北工业大学等名校的学生们
会将高中三年、大学一年学到的知
识方法，经历的坎坷故事通过讲座
和答疑，助力高中学子们实现人生
梦想。

第二站同样精彩
延伸阅读

本报菏泽7月28日讯(记者
周千清) 爱心汇聚，帮助卖

瓜老人救助患病幼童的脚步
一刻也不曾停歇。继爱心企业
和个人通过“抢购”老人胡金
起所售西瓜之后，他们又通过
募捐的形式来献出一份爱心。
28日下午，菏泽市演武楼内，菏
泽市建材联盟的爱心企业、东
明县小井乡政府、东五营村村
委会代表以及其他爱心人士，
为胡金起的患病孙子募集手
术费，最终募集近两万元。

28日下午2点左右，菏泽市
演武楼内爱心企业聚集在此，将
募捐的手术费交到胡金起老人
手中，胡老汉不善言辞，只是双
手在胸前紧握，作揖表示感谢的
同时，不停地说“谢谢、谢谢。”

为给5岁患白血病的孙子
筹手术费，70岁的老汉胡金起雨
中街头卖瓜。7月19日，本报刊发

《“撑着雨伞，也要坚持卖瓜”》，
对此事进行独家报道。随后本
报对此事进行连续跟踪报道，
引起越来越多爱心单位和企业
以及好心人的关注。同时，本报
记者还赶赴济南探望胡金起老
人的患病孙子，了解到孩子病
情，并被其家人称砸锅卖铁也
要救孩子的心情所感染。

“从报纸、微博上了解到
他们家的事，很受感触。”菏泽
非诚勿扰冠军建材联盟会长、
能强建材总经理李峰说，了解
到这一情况后，他与其他爱心
企业发起倡议，为胡金起一家
募集治疗费。

活动一开始，爱心企业就
为老人募捐了8000元。东明县

小井乡政府干部职工代表，以
及东五营村村支书胡广生专
门从东明赶来，将各自募集的
3100元和1000余元交到胡金起
手中，这位老人深受感动，“我
们那没有啥企业，村里面没
钱，我知道……”

除此之外，爱心企业持续
捐款，爱心市民也将金额不等
的款项放进捐款箱内。涌动的
爱心让胡金起不知该如何表
达谢意。“我们准备了一车西
瓜，但是企业那边根本不让拉
过去。”胡老汉指着自己瓜摊
对面的一车冒尖的瓜说。

最终，通过募集，社会各界
爱心人士为胡金起的患病孙子
募集了近两万元手术费。回到
瓜摊，几位市民正在买瓜，付完
钱后，一位市民又掏出钱，交到
胡老汉手中。“太谢谢大家了，

太感谢了。”胡金起说。
另外，本报7月26日刊发

《 好 心 人 ，谁 来 帮 帮 这 个 孩
子？》，并将胡金起儿子胡永峰
的银行账号刊登，“已经有爱
心人士打来钱。”在济南照顾
儿子的胡永峰说。采访中，胡
金起和胡永峰都告诉记者，他
们不会放弃对小航航的治疗，
但高昂的费用确实让这个普
通的农村家庭难以为继。“也
没有什么挣钱门路，除了向亲
戚朋友借钱，就指望卖瓜给孩
子挣医药费了，可……”胡金
起老人眼眶里已满含热泪。

如果您或您的企业有余力，
如果您愿意奉献一份爱心，可以
与我们联系，也可以将爱心款直
接汇到胡永峰的银行卡中，开户
行为：邮政储蓄银行，账号为：
6221884750027907580。

本报菏泽7月28日讯(记者
董梦婕) 近日，山东省质监局
2013年第9批食品省监督检验对
饮用水进行了抽检，并对不合格
企业名单进行公示，被抽检的菏
泽市11家饮用水生产企业的14

批产品，经检验全部合格。
据了解，此次抽检项目包

括：标签、净含量、耗氧量、pH

值、电导率、氟化物、溴酸盐、
亚硝酸盐、铅、砷、铬、矿物元
素指标、霉菌和酵母、菌落总

数、大肠菌群、致病菌等。共抽
取全省 2 7 9家饮用水企业的
302批次产品，其中合格262批
次，批次合格率86 . 8%，不合格
的40批次饮用水涉及济南、青
岛、淄博、东营等多家饮用水

生产企业，涉及5批次瓶装水，
35批次桶装水。

菏泽共有11家饮用水企业
被抽检。被抽检的5批次瓶装纯
净水和9批次桶装纯净水，经检
验全部合格。

全省瓶装桶装饮用水抽检，公示不合格企业名单

饮饮用用水水黑黑名名单单，，菏菏泽泽未未““中中奖奖””
23日，定陶县人民检察院干警

来到结对帮扶的留守儿童家里，进
行每月一次的家访活动，为他们带
去生活、学习必需品。

据定陶县检察院检察长袁建
东介绍，该院与20余名留守儿童结
成了帮扶对子，每月进行一次家
访，对他们进行心理辅导和法制安
全教育，引导他们当父母不在身边
的时候要学会保护自己，自觉守
法，远离犯罪。

本报记者 姚楠 通讯员
张皓然 摄影报道

结对帮扶
留守儿童
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